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PC presenta sus cartas 
con dardos a Sharp y a 
la gestión de Mundaca 
VALPARAÍSO. Candidatos cuestionan a un municipio aislado. 
Si bien apoyan a gobernador, creen hay que reforzar eficiencia. 

Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercurionalpo.d 

na plaza Aníbal Pinto y 
E de la mano dela candi- 

data oficialista al munici 
pio de Valparaíso, Camila Nie- 
to, el Partido Comunista pre- 
sentó ayer asus cartas para dis- 
putar el Concejo Municipal y el 
Consejo Regional. Con una no- 
table distancia respecto ala ac- 
tual gestión del alcalde Jorge 
Sharp, al cualsi bien le recono- 
cen puntos positivos, la princi- 
palcrítica apunta nosólo al de- 
terioro de laciudad, sino ala so- 
ledad con la queel movimiento 
Transformar lidera la comuna. 

Si bien reconoce que fue 
muy cercana a la labor de 
Sharp, la concejala del PC Ali- 
cia Zúñiga se muestra hoy día 
crítica de que fuera el “propio 
alcaldequien decidierasu con- 
tinuidad, sin la participación 
de un proceso común”. Deahí 
quesureproche principalesla 
marginación de Transformar 
dela primariaoficialista, recor- 
dando que fueenesa instancia 
“donde ganó nuestra actual 
candidata, quees quiennosre- 
presenta, Camila Nieto”. 

“También valora parte delo 
hecho porla administraciónac- 
tual, comolared popular de sa- 
lud o el saneamiento de las ar- 
cas municipales, pero creeque 
“hay deudas pendientes en las 
que es necesario avanzar, por 
ejemplo, la seguridad, el tema 
de vivienda, transporte y la ge- 
neración deempleo enunaciu- 
dad que ha sido castigada des- 
dela dictadura”. 

Anosotros, agregó, “no nos 
da lo mismo quién gane, por- 
que es importante que quien 
encabece la alcaldía de Valpa- 
raíso esté por un proyecto 
transformador, que ponga en 
el centro el buen vivir dela po- 
blación, que genere mayor par- 
ticipación popular”. Pero por 
sobre todo insistió que “lo im- 
portante es que la toma de de- 
cisiones no sea siempre desde 
las cúpulas y que pueda elimi- 
narse, definitivamente, este te- 
ma dlientelar que existe”. 

Esenla participación don- 
de, dijo, “radicala principal di- 
ferencia” entre el proyecto de 
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AGENCIA UN 

CARTAS DEL PCFUERON ACOMPAÑADAS POR LA CANDIDATA CAMILA NIETO. 

“Lamentamos que 
fuera el propio 
alcalde quien 
decidiera su 
continuidad, sin la 
participación de un 
proceso común”. 

  

Alicia Zúñiga 
Concejalay candidataPC 

“Hoy día, una delas 
falencias que tenemos 
en el Gobierno 
Regional tiene que ver 
conlo desconocido 
que ha sido para la 
ciudadanía el gasto de 
losrecursos”. 

Carolina Fernández 
CandidataalCore 

Carla Meyer y Nieto. “Nosinte- 
esa mucho que la participación 
sea efectiva y real”, sentenció. 

CRÍTICA A TRANSFORMAR 
La misma idea compartió Jai- 
me Bustamante, candidato al 
Concejo, quien también reco- 
noce “un avance importante 
enlaactual administración del 
alcalde Sharp”, aunque advier- 
te que “esnecesario seguir pro- 
fundizando en cosas que con 
Sharp no se pudieron hacer”. 

Asujuicio, el segundo pun- 
to relevante que distingue alos 

dos proyectos de izquierda que 
compiten por el municipio tie- 
ne que ver con el trabajo cola-
borativo. “He visto demasiado

aisladoalgrupo que hoy busca
mantener la alcaldía”, cuestio-
nó, refiriéndose al movimiento

Transformar, que lidera el al-
caldeSharp. 

TRANSPARENCIA EN GORE 

Por último, lacandidata a con-
sejera regional Carolina Fer-
nández prefiere ser honesta y
decir que las capacidades del
rol que espera cumplir son li-
mitadas. Su principal pro-
puesta, asegura, es “la eficien-
cia en el gasto del Gobierno
Regional, así comola transpa-
rencia”. “Hoy día, una de las
falencias que tenemos en el
Gobierno Regional tiene que
ver con lo desconocido queha
sido parala ciudadanía el gas-
to delos recursos”, subrayó,
aunque reconoce que su apo-
yo, así como el de su partido,
va hacia la reelección del ac-
tual gobernador, Rodrigo
Mundaca. 

Enesesentido, recordó que
“Mundaca es el primer gober-
nador que ha sido electo. Así
que es lomismoque cuandoal-
guien dice que nadie te enseña
aser papáomamá, en estecaso
pasalo mismo”, apuntandoala
necesidad de “conservar la crí-
tica positiva y constructivaalos
distintos cargos”. 0

  

  

DELEGADA SOFÍA GONZÁLEZ. 

Delegada y eventual 
renuncia para 
postular al Congreso: 
“Es prematuro” 

En medio delas especulacio- 
nesdeuna eventual renunciaal 
cargo para abocarse a una can- 
didatura a diputada por el Dis- 
rito 6 para el próximo año, la 

residencialregional,      

  

sobre el tema. “Mi atención y 
mi energía está en cumplircon 
la responsabilidad que me ha 
entregado el Presidente de la 
República, que es gobernar la 
Región de Valparaíso y condu- 
cir al gabinete regional. Cual- 
quierotra discusión me parece 
que es prematuro y que, la ver- 
dad, no viene al caso”, expuso 
la autoridad regional, quien por 
ley tiene plazo hasta fines de 
noviembre para dejar el cargo 
y poder participar en las parla- 
mentarias 2025. 14 

  

Desde este lunes, la Superin- 
tendencia del Medio Ambiente 
(SMA) cuenta con una nuevaje- 
fa regional: María José Silva, in- 

geniera ambiental de la Univer- 
sidad de Valparaíso y diploma- 
da en Toxicología Ambiental y 
Evaluación de RiesgoalaSalud 
UC. Silvacuentaconamplia ex- 
periencia en el sector público, 
en temáticas asociadas a cali- 
dad del aire, seguridad quími- 
ca, residuos industriales y del 
Sistema de Evaluación de Im- 

pacto Ambiental (SEIA). “Co- 

nozco larealidad dela zona, ya 
que estuve por más de 13 años 
enlaSeremide Salud como en- 
cargada de aire y seguridad 
química, entre otras materias”, 
destacó ensuarribo. 0%   

Melipillán confirma 
extensión de bono a 
damnificados del 2F 
INCENDIO. Diputados desconocen anuncio 
y dicen que fin del subsidio es “inminente”. 
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APORTE DE $377 MIL HA BENEFICIADO A 7 MIL FAMILIAS DAMNIFICADAS.. 

  

uego delas airadas peti- 
L ciones de damnificados 

del megaincendio de fe- 
brero en Viña del Mar y Quil- 
pué, el Gobierno finalmente 
decidió extender el bono de 
acogida, subsidio de $377 mil 
pesosque ha permitido ayudar 
a subsistir a las 7 mil familias 
damnificadas porla catástrofe. 

Asíloinformó ayer la alcal- 
desa de Quilpué, Valeria Meli- 
pillán. “Nos acaban de infor- 
mar que el Gobierno tomó la 
decisión de extender el bono 
deacogida por tres meses más, 
para aquellas personas afecta- 
das por el megaincendio que 
aúnnotienen unasolución ha- 
bitacional”, expuso la jefa co- 
munal en sus redes sociales. 

Sinembargo, losparlamen- 
tarios de la Región y exmiem- 
bros de la comisión investiga 
dora del megaincendio, Tomás 
Lagomarsino (Partido Radical), 

Hotuiti Teao (indep-Evópol, 
Andrés Celis (RN) y Andrés 
Longton (RN), desconocieron 
el anuncio, encabezando un 
punto de prensa en el Congre- 
so para solicitar la extensión 
del bono. 

“No podemos permitir que 
los bonos de acogida terminen 
mientras miles de familias si- 
guen sin una solución habita- 
cional. La falta de alternativas 
adecuadas es responsabilidad 
del Gobierno, no dequienes lo 
han perdido todo”, esgrimió 
Longton. 

Entanto, el diputado Teao 
hizo hincapié en que “el Esta- 
do debe responder ante la falta 
de cumplimiento en la recons- 
trucción y la única manera de 
resarcir -dealguna manera-es- 
ta falta de compromiso, es re- 
tomando la entrega de los bo- 

  

  

“Nos acaban de 
informar que el 
Gobierno tomó la 
decisión de extender 
el bono de acogida 
por tres meses más”. 

Valeria Melipillán 
Alcaldesa de Quilpué (FA) 

nos de acogida”. 
Por su parte, el diputado 

Lagomarsino cuestionó dura- 
mente que el ministro de Vi- 
vienda, Carlos Montes, “no ha 

hecho la pegay no ha dado una 
solución habitacional en los 

tiempos merecidos”, por lo 
que emplazó al subsecretario 
del Interior, Manuel Monsalve, 
aextender el bono de acogida. 

“Este se paga todos los me- 
ses en el día 29. Estamos a 28 

de agosto (ayer) y los damnif- 
cados, personas de carne y 
hueso, no saben si es que lo 
van arecibir”, consignó. 

En materia de seguridad, el 
diputado Celis solicitóal Ejecu- 
tivo “que decrete Estado deEx- 
cepción para poder destinar 
personal delas Fuerzas Arma- 
das por seguridad”, aseguran- 
do que “los delitos queseestán 
cometiendo en Villa Indepen- 
dencia, en El Olivar, en Quil- 
pué y en los sectores de losin- 
cendios han aumentado”. 

RATIFICAN AMPLIACIÓN 
Frente a las versiones contra- 
puestas, fuentes del Ministerio 
del Interior confirmaron a El 
Mercurio de Valparaíso que el 
bono de acogida se extenderá 
portresmeses más. El pago, en 
tanto, se realizaría entre hoy y 
esteviernes30, según asegura- 
ron desdeel Ejecutivo. — 03
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